

# Informe Anual de actividades



 **PATRICIA  
RUANO**  
CONCEJAL DE TLALPAN

## **Contenido**

<b>1. Concejal Fernanda Patricia Ruano Fonseca.</b> .....	2
<b>2. Mensaje.</b> .....	3
<b>3. Justificación jurídica.</b> .....	3
<b>4. Informe Actividades.</b> .....	4
<b>4.1 Acciones recurrentes de acompañamiento (Alcaldía Móvil y Audiencia Pública).</b> .....	4
<b>4.2. Acciones territoriales.</b> .....	7
<b>4.3 Comisiones y Sesiones.</b> .....	27

## 1. **Concejal Fernanda Patricia Ruano Fonseca.**



---

Mi nombre es Fernanda Patricia Ruano Fonseca. Soy licenciada en Derecho por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Anteriormente me desempeñé como Enlace en Dirección General de Investigación de Prácticas Monopólicas Absolutas en la COFECE. Asimismo, he colaborado en diversas instituciones internacionales como es el Instituto Empresa y en la Law Schools Global League.

En el 2021 participé en el proceso de elección de la Alcaldía Tlalpan, en el cual resulté electa como concejal. Actualmente soy presidenta de la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano de este órgano colegiado. Entre los principales valores que me parecen necesarios para lograr un mejor gobierno en la Alcaldía de Tlalpan son la transparencia, honestidad, responsabilidad, y la empatía.

Considero que la política debe de ser un espacio para fomentar la participación ciudadana, recuperar la confianza en las instituciones, y buscar respuestas para solventar las principales necesidades de la sociedad. Con una nueva forma de hacer política se podría conseguir que Tlalpan sea un ejemplo de cómo entre el gobierno y la ciudadanía se pueden sumar esfuerzos para lograr un cambio en el país.

## 2. Mensaje.

En este informe se presenta un resumen de las actividades realizadas por la Concejal Fernanda Ruano desde octubre de 2022 hasta el mes de septiembre del 2023. Durante este tiempo, se aglomeran la participación en una amplia variedad de eventos y actividades en beneficio de la comunidad de la Alcaldía Tlalpan y la Ciudad de México en general.

A lo largo de estos meses, se destacan la participación en actividades nacionales, conferencias educativas, reuniones de comisiones del Concejo, visitas a instituciones educativas, promoción de actividades deportivas, asimismo del acompañamiento a acciones que realiza la Alcaldía. Además, la Concejal se involucró activamente en proyectos de desarrollo urbano, obras públicas, y eventos que promueven la igualdad de género y los derechos humanos.

El Concejo es un espacio que permite a ciudadanos de la demarcación fungir como un contrapeso a la toma de decisiones de los titulares del poder ejecutivo de cada una de las Alcaldías. En este segundo año, se procuró promover cualquier tipo de acción que beneficie la supervisión y evaluación dentro del Concejo.

De igual manera, el trabajo de un Concejal debe de apegarse al contacto cotidiano con las y los vecinos lo anterior en aras de servir como un puente institucional para canalizar las principales necesidades de las distintas colonias que conforman la demarcación.

Este informe refleja el compromiso de la Concejal Fernanda Ruano con su comunidad y su dedicación a mejorar la calidad de vida de los residentes de la Alcaldía Tlalpan. A continuación, detallaremos las actividades realizadas en este período para que puedan conocer en detalle su trabajo en pro del bienestar común.

## 3. Justificación jurídica.

La elaboración de este documento contempla los preceptos indicados en la normatividad aplicable. En ese sentido, se apega a los dispuesto en **el numeral 1 del apartado C del Artículo 52 de la Constitución Política de la Ciudad de México; el párrafo primero del artículo 82, y la fracción III de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México;**

**la fracción XVI del artículo 11, el artículo 114 y el 116 del Reglamento Interno del Concejo de la Alcaldía de Tlalpan.**

## **4. Informe Actividades.**

### **4.1 Acciones recurrentes de acompañamiento (Alcaldía Móvil y Audiencia Pública).**

Una de las principales razones por las cuales participar Audiencia Pública y la Alcaldía Móvil es importante recae en la participación ciudadana, puesto que es fundamental para una democracia vibrante y efectiva. Considero firmemente que todos los miembros de una comunidad tienen un papel importante en la toma de decisiones que afectan nuestras vidas y nuestro entorno.

Además, estas instancias representan una oportunidad invaluable para que la ciudadanía pueda expresar sus preocupaciones y opiniones directamente a los representantes gubernamentales. Es una forma de asegurarnos de que nuestras voces sean escuchadas y tomadas en cuenta en las decisiones que afectan nuestras comunidades y nuestro día a día.

La transparencia y la apertura en la gestión pública son esenciales para construir una confianza sólida entre el gobierno y la ciudadanía. Al participar en estas instancias, puedo contribuir a promover una gobernanza más abierta y receptiva.

Por último, al asistir, tengo la oportunidad de conocer de cerca los proyectos y políticas que se están implementando en mi área, lo cual me permite estar mejor informado y participar de manera más activa en mi comunidad. En definitiva, mi participación en estas actividades refleja mi compromiso con el fortalecimiento de nuestra democracia y mi interés genuino en contribuir al bienestar y desarrollo de nuestra comunidad. A continuación, comparto evidencia fotográfica y datos sobre mi participación:

<b>ACCIONES REALIZADAS DE MANERA INDIVIDUAL</b>	
<b>Actividades</b>	<b>Total</b>
<b>Audiencia Pública</b>	<b>56</b>
<b>Alcaldía Móvil</b>	<b>05</b>

**Evidencia fotográfica Audiencia Pública:**



## Participación en la Alcaldía Móvil



8 de Febrero 2023, Granjas de Coapa.



11 de Marzo 2023, Colonia la Joya.



17 de Marzo, Parque la Tortuga



21 de junio, Pedregal de San Nicolás.



## 4.2. Acciones territoriales.

Desde el inicio de mi encargo, mi compromiso primordial ha sido velar por el bienestar y atender las necesidades individuales de los habitantes de la Alcaldía Tlalpan. En consecuencia, he llevado a cabo recorridos, efectuado visitas y participado en actividades colaborativas con la comunidad con el objetivo fundamental de escuchar y dar respuesta a sus peticiones.

Los cambios más significativos en nuestra nación deben manifestarse a través de una labor democrática, en la que la gobernanza sirva como un medio para cultivar una cultura cívica que facilite la resolución más efectiva de los problemas. En este sentido, es imperativo que el sector público muestre empatía y se comprometa de manera genuina a comprender las necesidades de los diversos grupos a los que representa.

A continuación, se presenta un listado detallado de las actividades realizadas a lo largo de este año de gestión, respaldadas por pruebas fotográficas que corroboran la ejecución de cada una de ellas.

<b>ACCIONES REALIZADAS DE MANERA INDIVIDUAL</b>	
<b>Actividades</b>	<b>Total</b>
<b>Actividades con Vecinos de Tlalpan.</b>	<b>20</b>
<b>Recorridos en varias Colonias de la Demarcación.</b>	<b>18</b>
<b>Pláticas en Universidades.</b>	<b>3</b>

### 09 de Septiembre 2022.

Asistí a una reunión con vecinos de la Colonia Granjas Coapa con el objeto de escuchar las propuestas existentes para la colocación de reflectores que ayuden a la prevención del delito. Lo anterior con el fin de darles seguridad de poder transitar las Colonias a cualquier hora sin temor



## 10 de Septiembre 2022.

Participé en la actividad Sembrando el futuro de nuestros niños y jóvenes en compañía de la Alcaldía, en la cual se realizaron acciones de reforestación en el Ejido de la Magdalena Petlacalco en Paraje Viborillas.



## 15 de Septiembre 2022

Acompañé a las autoridades de la Alcaldía en las diferentes actividades en torno a la celebración del festejo de la independencia.



## 25 de Septiembre 2022

Participé en el 1er taller canino de rescate en Tlalpan. Estuve presente durante las distintas sesiones que se realizaron, asimismo, hice entrega de los reconocimientos a los participantes.



## 17 de Octubre 2022

Asistí a la Consulta Nacional a niñas, niños y adolescentes “Me escuchas 2022”. Dicha actividad fue organizada por el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF) y la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHMX). Ambos se unieron para desarrollar e impulsar una consulta de carácter nacional que favorezca a la participación plural y diversa de las infancias y adolescencias.



## 28 de Octubre 2022.

Impartí una conferencia enfocada en los retos de las y los jóvenes en el servicio público en la Universidad Insurgentes Plantel Centro y Chapultepec. Lo anterior, con la finalidad de exponer la importancia de la participación ciudadana y los retos a los que se enfrenta la juventud.



## 28 de Octubre 2022.

Estuve presente en el 1er Informe de la Alcaldesa de Tlalpan, con el objeto de supervisar las acciones de gobierno que se realizaron en el 2022.



## 22 de Noviembre 2022

Me reuní con artistas en el Laboratorio de Artes Gráficas para Mujer, con el objeto de promover las enseñanzas, aprendizaje y experimentación de las artes gráficas.



## 22 de Noviembre 2022

Realicé un recorrido con las autoridades de la Escuela Primaria General Donato Guerra. Lo anterior con el objeto de canalizar las peticiones de los padres de familia para mejorar las condiciones en las cuales los alumnos asisten a clases.



## 30 de Noviembre 2022

Particé en una actividad con alumnos de la Universidad Insurgentes plantel Chapultepec, con el objeto de promover la participación e intercambio de estudiantes.



## 13 de Diciembre 2022.

Participé en las posadas de la Alcaldía Tlalpan. Con el objeto de convivir con las y los trabajadores.



## 14 de Diciembre 2022.

Participé en la organización de entrega de medallas y trofeos para los niños y niñas que practican fútbol en el Deportivo Independencia. Lo anterior con el objeto de fomentar el deporte y la participación en la comunidad.



## 16 de Diciembre 2022

Participé en la clausura de los viernes de danzón del año 2022 en la Alcaldía Tlalpan. En dicha actividad escuché las peticiones de las y los vecinos que todas las tardes visitan el centro de la Alcaldía.



## 05 de Enero 2023

En conjunto con vecinos participamos en la entrega de obsequios por el Día de Reyes a los niños que viven en la Casa Hogar operada por la Fundación Clara Moreno.



## 06 de Enero 2023

Participé en la Entrega de juguetes en la Alcaldía Tlalpan, en la cual se beneficiaron un gran número de vecinos de la demarcación.



## 15 de Enero 2023

Participé en un recorrido en compañía de la JUD de Promoción Turística con el objeto de promocionar las distintas atracciones turísticas que tiene la demarcación. Asimismo, difundir la historia sobre nuestro alrededor.



## 20 de Enero 2023

Realicé un recorrido en conjunto con los integrantes la mesa directiva del Mercado Torres de Padierna. Escuché las necesidades del mercado y sus problemáticas para canalizar sus solicitudes a las áreas pertinentes.



## 22 de Enero 2023

Participé en conjunto con vecinos de la Alcaldía en la entrega de juguetes a niños en la Colonia Pedregal de San Nicolas 2da Sección. Asimismo, participé en un recorrido para conocer las solicitudes existentes sobre los espacios deportivos de la colonia.



## 09 de Febrero 2023

Asistí en un recorrido de supervisión del arcotecho en la Primaria General Donato Guerra en compañía con la Alcaldía Tlalpan, con el objeto de analizar la entrega de dicha obra.



## 10 de Febrero 2023

Asistí al recorrido para la entrega de la remodelación de la Casa de Cultura, lo anterior con supervisar y evaluar las acciones que contempla la alcaldía en materia de obras.



## 15 de Febrero 2023

Con el objeto de promover el deporte y la participación con la ciudadanía a participé en la organización de encuentros de futbol con las y los vecinos de la Alcaldía Miguel Hidalgo 3era Sección.



## 09 de Marzo 2023

Participé en conjunto con colectivos de la sociedad civil en la marcha en el Zócalo de la Ciudad de México por los derechos de las mujeres.



## 10 de Marzo 2023

Formé parte de los organizadores de la graduación de la primera generación de egresados de la Universidad Insurgentes Plantel Chapultepec



## 28 de Marzo 2023

En conjunto con vecinas y vecino de la Colonia Chicoasén, participé en la organización de torneos de futbol con jóvenes de los alrededores. Lo anterior con el objeto de impulsar el deporte.



## 30 de Marzo 2023

Participé en la entrega de acciones del Programa estancias infantiles, lo anterior con el objeto de darle seguimiento a las actividades que realiza la alcaldía en materia de desarrollo social.



## 21 de Abril 2023

Estuve presente en la entrega de la 2da etapa de trabajos en la Escuela Primaria Luis de la Brena, lo anterior con el objeto de supervisar y evaluar las acciones de gobierno de la Alcaldesa.



## 05 de Mayo 2023

Participé en la entrega de acciones en materia de obras realizadas en las instalaciones en el campamento de Servicios Urbanos, lo anterior con el objeto de conocer un poco más en qué condiciones trabaja el personal de campo.



## 08 de Mayo 2023

Asistí a la entrega de los trabajos para mejorar las condiciones del Jardín de niños Tonalli. En dicha actividad escuche las opiniones de las y los docentes del plantel, asimismo, como las solicitudes de sus principales preocupaciones.



## 19 de Mayo 2023

Participé en los cursos realizados por el área de Protección Civil, lo anterior con el objeto de aprender a actuar de forma correcta en momentos de emergencia.



## 30 de Mayo 2023

Participé en el 60 aniversario del Consejo Mundial del Boxeo, con el objeto de promover el deporte en la demarcación, asimismo, escuchar los avances que se realizan en este deporte.



## 01 de Junio 2023

Con el objeto de conmemorar el mes del orgullo LGTBI participé en una pitan simbólica en apoyo a la comunidad.



## 17 de Junio 2023

Realicé un recorrido por la Feria del Taco realizada en la explanada de la Alcaldía de Tlalpan. Platiqué con las y los comerciantes con el objeto de conocer a los principales rentos que se enfrentan.



## 20 de Junio 2023

Estuve presente en el recorrido realizado por la Comisión de Medio Ambiente con el objeto de supervisar el estado en el que se encuentran las ollas de captación de agua.



## 25 de Junio 2023

Estuve presente en el festejo del Día del padre en la Alcaldía Tlalpan. Durante dicha actividad pude conversar y escuchar las principales inquietudes de los papás asistentes.



## 14 de Julio 2023

Estuve en la como del 30 Aniversario de la CDHCM. En compañía de la Alcaldesa de Tlalpan y Nashieli Ramirez se restauró el compromiso de trabajar mano a mano para garantizar los derechos de los tlalpenses.



## 18 de Julio 2023

Supervisé el banderazo del encarpetado en la Calle Lázaro Cárdenas.



## 25 de Julio 2023

Asistí la Inauguración de los puntos violetas en Tlalpan. Lo anterior con el objeto de impulsar las medidas que se tomen en materia de la lucha en contra de la violencia hacia la mujer.



## 11 de Agosto 2023

Participé en el jurado de la Carrera de Botargas en el marco de la semana de las juventudes.



## 12 de Agosto 2023

Participé en la reforestación realizada en la Alcaldía de Tlalpan, lo anterior con el objeto de sumarme a las actividades en torno a la protección del medio ambiente.



## 15 de Agosto 2023

Participé en la exposición sobre el acervo del Museo Nacional de la Estampa, con el objeto de impulsar la difusión del arte y la cultura en la demarcación.



## 15 de Agosto 2023

Con el objeto de sumarnos a las actividades de rehabilitación de las calles de nuestra Alcaldía participé en la pinta de banquetas y calles del Centro de la Demarcación.



## 16 de Agosto 2023

Supervisé la entrega de tarjetas a beneficiarios del suministro de agua en pipas 2023.



## 29 de Agosto 2023

Acompañé a las autoridades de la Alcaldía en la entrega de trabajos de rehabilitación de la alberca del Deportivo San Andrés Toltepec. Lo anterior con el objeto de supervisar las acciones de rehabilitación que se realizan en la Alcaldía.



### 4.3 Comisiones y Sesiones.

#### **Concejal Fernanda Patricia Ruano Fonseca.**

En esta sección se presentará evidencia documental de distintas acciones que se realizaron en conjunto con las y los concejales de la demarcación. En mi labor como integrante del órgano colegiado asumí la responsabilidad de Presidir la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano, asimismo funjo como secretaria de la Comisión de Derechos Humano y de la Comisión de Desarrollo Social.

Por otra parte, soy integrante de otras cuatro comisiones: Administración, Asuntos Jurídicos y Gobierno; Medio Ambiente, Sustentabilidad y Desarrollo Económico; y Servicios Urbanos. En ese sentido, además de mi obligación de asistir a las actividades del Pleno del Concejo, participo en otras siete comisiones las cuales cuentan con sus respectivas actividades y objetivos.

Durante este año de actividades convoqué doce sesiones ordinarias de la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano y una extraordinaria. De las doce sesiones ordinarias dos se realizaron mediante la plataforma

de Zoom. A continuación, se resumen la información de mi participación en actividades del Concejo.

<b>PARTICIPACIÓN EN SESIONES</b>	
<b>TIPO DE SESIONES</b>	<b>TOTAL</b>
<b>Sesiones Ordinarias del Pleno del Concejo.</b>	<b>12</b>
<b>Sesiones de la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano.</b>	<b>12</b>
<b>Sesiones como integrante de otras comisiones del Concejo.</b>	<b>52</b>
<b>Sesiones Extraordinarias de la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano.</b>	<b>1</b>
<b>Sesiones Extraordinarias como integrante de otras comisiones.</b>	<b>4</b>
<b>Sesiones Extraordinarias del Pleno del Concejo.</b>	<b>1</b>

### **Evidencia fotográfica.**

#### **14 DE OCTUBRE DE 2022 – OCTAVA SESIÓN ORDINARIA**



En esta sesión se aprobó presentó el informe técnico sobre el desarrollo de la comparecencia de la titular de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano.

## 17 DE ENERO 2023 – DÉCIMA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA



Durante esta sesión se presentó el Plan Anual de Actividades 2023 en la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano con el objeto de invitar a participar en su elaboración a las y los integrantes.

## 22 DE FEBRERO 2023 – DÉCIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA



En esta sesión se aprobó la versión final del Plan Anual de Actividades de la comisión de Obras y Desarrollo Urbano.

**23 DE MARZO 2023 – DÉCIMA TERCERA SESIÓN ORDINARIA**



En esta sesión se presentó el oficio en el cual el Presidente de la Comisión de Educación solicitó conocer el estatus de a intervención de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano en las bibliotecas públicas de la demarcación.

**19 DE ABRIL 2023 – DÉCIMA CUARTA SESIÓN ORDINARIA**



En esta sesión se informó sobre los procedimientos para la recopilación de las preguntas para la realización de la Comparecencia de la Titular de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano

## 25 DE ABRIL 2023 – TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA- COMPARECENCIA



Durante esta sesión se realizó la comparecencia de la Titular de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano, la Arquitecta Yuritzí Contreras Fuentes.

## 25 DE MAYO 2023 – DÉCIMA QUINTA SESIÓN ORDINARIA



Durante esta sesión se informó sobre las preguntas recibidas con respecto al desarrollo de la comparecencia de la Comisión.

## 27 DE JUNIO 2023 – DÉCIMA SEXTA SESIÓN ORDINARIA



El objeto de esta sesión fue discutir una propuesta realizada por la Concejal Mara Alejandra Vera Juárez por parte de los integrantes de la Comisión.

## 26 DE JULIO 2023 – DÉCIMA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA



En esta sesión la presidenta de la Comisión presentó una propuesta para la realización de talleres de capacitación para las y los concejales, con el objeto de conocer la opinión de las y los integrantes, asimismo, recopilar sus propuestas.

## 22 DE AGOSTO 2023 – DÉCIMA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA



En esta sesión se puso a discusión para su aprobación la propuesta de talleres de capacitación propuestas por la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano mediante el oficio No. AT/DGODU/DPCO/1032/2023.

## 29 DE SEPTIEMBRE 2023 – DÉCIMA NOVENA SESIÓN ORDINARIA.



Esta sesión tuvo el objeto de conocer los avances del Informe Técnico de la Comisión de Obras y Desarrollo Urbano.

## SESIONES ORDINARIAS DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA TLALPAN

17 de octubre de 2023



15 de noviembre de 2022



**21 de diciembre de 2023**



**27 de febrero de 2023**



**19 de abril de 2023**



**31 de mayo de 2023**



**5 de julio de 2023**



**15 de agosto de 2023**



**05 de septiembre de 2023**



**29 de septiembre de 2023**

